

## SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

### Regreso de la U. R. S. S.

André Gide, comunista utópico francés, ha ido a Rusia; paladín de las democracias pregonó a los cuatro vientos su viaje, pero en un rasgo de sinceridad ha confesado lo que vió en el *paraíso soviético*.

Fruto de su viaje ha sido un pequeño libro titulado "Regreso de la U. R. S. S." en el cual nos cuenta sus múltiples desengaños. Hojeemoslo un poco.

"Si me he equivocado—dice—lo mejor es reconocer lo más pronto posible mi error, pues soy responsable de lo que este error arrastrase. No hay, en este caso, amor propio que valga. Hay cosas más importantes a mis ojos que el yo mismo, más importantes que la U. R. S. S., es la Humanidad con su destino y su cultura."

"Describo mis impresiones personales sobre lo que la U. R. S. S. goza enseñando y lo que he podido ver"... "Regresando de Leníngrado se siente más todavía la fealdad de Moscov. Los edificios (salvo raras excepciones) son feos y no guardan armonía unos con otros. Ya sé que Moscov se transforma, que es una ciudad en formación, pero temo que haya empezado mal. Se construye, se destruye, se suprime, se reconstruye y todo al azar, pero dejemos las cosas y miremos la multitud que es lo que me interesa".

Que hace tanta gente delante aquella tienda?—Hacen cola. Una cola que llega hasta la calle próxima. Hay unos cientos de personas que esperan tranquilamente. Todavía es temprano y el Almacén no ha abierto sus puertas. Tres cuartos de hora más tarde paso de nuevo, la misma gente está todavía allí y pregunté extrañado: pero ¿de que te sirve llegar pronto? ¿que pasa? y me contestan que los primeros son los únicos servidos explicándome que los periódicos han anunciado la llegada de..., yo no sé que (creo que aquel día eran almohadones). Hay, quizás, 500 objetos y se presentarán 800, 1000, 1500 solicitantes. Antes de anoecer no quedará uno. Las necesidades son tan grandes y el público tan numeroso, que la demanda, durante mucho tiempo, será mayor que la oferta. No se cubren las necesidades."

"Arrastrado por la multitud he visitado el almacén. Las mercancías son casi repelentes. Parece ser que para moderar los apetitos, los objetos, telas, etc. etc. se construyen lo más desagradable posible, de tal modo que se compra por necesidad, no por placer. Sin embargo, me dicen, desde hace algunos meses se está intentando un gran esfuerzo hacia la calidad. Pero para ocuparse de la calidad

es preciso, ante todo, que la cantidad baste y esto es más difícil. Este esfuerzo hacia la calidad se intenta; sobre todo, en la alimentación. Pero en este terreno queda mucho para hacer, las legumbres y la fruta particularmente son, sino malos, medioacres. En este aspecto, como en todo, lo exquisito cede a lo ordinario."

"He visitado varias dependencias de un *propero Kolkoso*... quisiera poder expresar la extraña y penosa impresión que se desprende de cada uno de estos "interiores"; ante todo una completa impersonalidad. En cada uno de ellos los mismos muebles feos, el mismo retrato de Stalin y... nada más, ni un pequeño objeto ni un solo recuerdo personal. Cada habitación es intercambiable pero con la particularidad de que los *Kolkoses* intercambiables por sí podrían cambiar todo sin apercibirse. Esta impersonalidad hace suponer también que los que duermen en los dormitorios sufren de la promiscuidad y de la falta de recogimiento. Pero esta despersonalización ¿puede ser considerada como un progreso?... por mi parte no puedo creerlo."

El pan, las legumbres, la fruta ¿te parecen malos? pues ¡¡¡no hay otros!!! estas telas, estos objetos ¿te parecen feos? pues no puedes escoger!!! Suprimida toda comparación te contentarás con lo que se te ofrece lo importante aquí es convencer al pueblo de que es feliz, más feliz que en otra parte. Y para conseguirlo es necesario impedir rigurosamente todo contacto con el extranjero. De tal modo que la felicidad del pueblo ruso está basada en la confianza y en la ignorancia."

"El ciudadano soviético ignora completamente lo que se pasa en el extranjero. Mas aun se le ha hecho creer que en el resto del mundo todo está peor que en la U. R. S. S. De aquí cierto complejo de superioridad del cual daré varios ejemplos:

Cada estudiante debe aprender un idioma extranjero. El francés está completamente abandonado. Lo que más estudian es inglés y alemán. Pero me extraña que los hablen tan mal.

Uno de ellos interrogados por nosotros, nos responde en ruso: Hace algunos años Alemania y los EE. UU. podían enseñarnos en algunas materias pero actualmente no nos queda nada para aprender ¿para que pues hablar su lengua?

¿Las preguntas que me han hecho son a veces tan ridículas que dudo en contarlas ya que van a creer que las invento: Sonríen con esceptismo cuando digo que en

(Pasa a la 2 página.)

### Un dechado para nuestra juventud San Gabriel de la Dolorosa



Celébrase mañana, en la iglesia de P. P. Teatinos de esta ciudad, una fiesta de alta significación. Se tributa homenaje de veneración y amor a un Santo de nuestros días que, si no puede menos de atraerse la simpatía de todas las personas amantes de la espiritualidad, pero ha de cautivar, por especial manera, a las almas de los jóvenes.

Plugo a la divina Providencia reunir en San Gabriel de la Virgen Dolorosa todas aquellas dotes que pueden hacerle singularmente amable. Tiene el don de ponernos la santidad al alcance de la mano. Presenta, además, el joven Pasionista la particularidad de que no fué siempre santo, por más que no manchase nunca su delicado espíritu con la culpa mortal. En su primera juventud, y antes de vestir el hábito de la Pasión, dejóse aprisionar en la red de los desvanos y pasatiempos mundanales, en los que tantas almas incautas encuentran su perdición. La Virgen, empero, por la que sentía Gabriel inmenso cariño, no le dejó de la mano.

Vino la luz, cual torrente caudaloso, y el pecho tenazmente cerrado se abrió a la influencia de la gracia. La mudanza fué rápida y decisiva. El corazón de Gabriel no buscó en adelante sino los bienes del cielo, ni tuvo otra codicia que la de enriquecerse con los tesoros de la Cruz. En el breve espacio de cinco años logró escalar las

encumbradas cimas de la santidad.

Para que fuera modelo de todos, no le llevó el Señor por el sendero de los éxtasis regalados ni de los milagros estupendos. El verdadero prodigio fué su vida, sencilla y ordenada, sus obras ordinarias ejecutadas con intención de agradar a Dios, su continua mortificación interna, su espíritu de apostolado que ejerció principalmente con la oración, y, finalmente, su acendrado amor a Jesús Crucificado, a la Eucaristía, y a la Divina Madre de los Dolores.

En estos aciegos y venturosos días en que nuestra Nación ha encontrado su verdadera ruta y se apresta a llevar su misión histórica y a restaurar su pasada grandeza, volvamos los ojos a los modelos de elevada espiritualidad que la Iglesia nos ofrece. Mal cumpliéramos como españoles si, cifrando todo el éxito de la Santa Empresa en las multiplicadas victorias de nuestras invictas armas, no tratáramos de orientar seriamente nuestra vida hacia un ideal que eleve a España y asegure el reinado de la paz.

En la grande obra de restauración nacional que con la ayuda de Dios realiza el Caudillo, ocupa el primer plan la reforma de las costumbres, y ésta no podrá llevarse a feliz término sin que, despojándonos de nuestras viles y rastroas aficiones, intensifiquemos en nosotros la vida espiritual.

Y acabado modelo de la espiri-

tualidad más alta en San Gabriel de la Virgen Dolorosa, cándido lirio de los vergeles de Jesús, flor perfumada del Calvario, a quién honrará mañana nuestra católica ciudad.

P. JAIME ROSSELLO.

Palma, 24 Septibre III A. T.

París hay el metropolitano. Me piden si tenemos escuelas en Francia y otro mejor informado dice con desden: — Escuelas, si las hay en Francia, pero se pega a los niños. Asegurando tener el informe de fuente cierta.

Hoy en día el espíritu "contra-revolucionario" es el mismo que hizo desaparecer del mundo al imperio zarista. Quisiera poder pensar que un amor desbordante hacia la Humanidad o una imperiosa necesidad de Justicia llena los corazones. Pero una vez hecha la revolución cuando ha triunfado y se ha estabilizado ya no interesan estos sentimientos que animan los primeros revolucionarios, mas bien molestan como si no sirvieran mas. Lo que se quiere ahora es el conformismo. Lo que se quiere y exige es una aprobación de todo lo que se hace en la U. R. S. S. a la menor protesta, la menor crítica es condenada a las peores penas y dudo que en ningún otro país el espíritu sea menos libre, esté mas aterrorizado, mas avasallado.

"De todos modos hay una preocupación. Si no es Stalin, es el hombre" el ser humano que nos desilusiona. Lo que se intentaba, lo que se quería, lo que después de tantas luchas, tantas lágrimas, tanta sangre vertida, se creía, a punto de ser obtenido ¿estaba pues más allá de las fuerzas humanas? ¿Es preciso esperar, resignarse todavía, o llevar mas lejos nuestras esperanzas? He aquí lo que se pregunta en la U. R. S. S. Después de tantos esfuerzos, teníamos el derecho de preguntar ¿Podrán al fin levantar la cabeza? nunca estuvieron tan encorvadas las frentes. Nos prometían la dictadura del Proletariado, pero estamos muy lejos de ella. Dictadura, evidentemente pero la de un solo hombre, no la de los proletarios unidos, la de los Soviets. Hay que reconocerlo claramente. No es lo que se quería. Más aún, es exactamente lo que no se quería.

No caben comentarios, mejor dicho, son inútiles ya que si una personalidad tan destacada como la de Gide, agasajado y recibido con todos los honores por la comparsa de Stalin cuenta tanta miseria ¿que dirán los españoles que por ignorancia o maldad viven en las estepas soviéticas?

BARTOLOME SAGRERA ESCALAS.

Puerto de Pollensa.

III Año triunfal.

### Venderia Solares

propios para jardín en la finca llamada *Son Roca* lindante con la escalera del Calvario.

También vendería varias mesas mármol para café o fonda.

Para informes, Jaime I n.º 47 Café.

### Madriñas de Guerra.

Enviad a vuestros ahijados los folletos "EN TU MOCHILA" y CRISTO EN LAS TRINCHERAS."

Ellos que luchan para salvaguardar a nuestra Patria, tendrán con esto horas agradables y encontrarán en ellos el valor y el heroísmo que debe tener todo español.

**El Caudillo ha afirmado su voluntad inexorable de que nadie comercie con la sangre que tan generosamente ofrendan nuestros heroes a la salvación de la patria.**

**El Caudillo quiere que no falte ni el pan ni la lumbre, en ningún hogar español.**

**Por ello, el Ministro del Interior de acuerdo con el Gobierno Nacional, ha impuesto una grave sanción a los fabricantes de tejidos de Palma de Mallorca, que se aprovechaban de la guerra para enriquecerse, en vez de corresponder a los sacrificios colectivos, esforzándose por proporcionar vestidos económicos a nuestros combatientes y a nuestras clases modestas.**

### Juan Barceló (de la Torre) ¡ Un lucero más !

Temblosa la pluma y el corazón agitado, rindo hoy el postrer homenaje al que fué primo amado para mí y camarada y gran amigo para todos, Juan Barceló, muerto gloriosamente por Dios y por España, en el frente de Extremadura.

Tú que te fuiste como voluntario falangista a estas tierras benditas de España, a esta España Grande y Gloriosa en otros tiempos, destrozada y hecha añicos hoy, a defender la Santa Causa y aniquilar el monstruo moscovita, has muerto sin tener la dicha de poder ver reconquistada totalmente la Nueva España, por tí defendida y con tu sangre regada. Allí estaba el enemigo y allí te fuiste tú a ocupar tu puesto de honor, con una fé grande y una voluntad que solo en corazones como el tuyo tienen albergue, para darle el pecho, como se presentan los valientes, con fé en Dios y en el ideal, con valentía de héroes. Allí Juan, encontraste tu tumba y ofreciste tú sangre y tu vida con generosidad y gallardía.

Dios aceptó tu vida y te quiso para El.

Pídele como recompensa bendiciones para España y que aleje de una vez para siempre este monstruo moscovita y nos dé la paz que tanto anhelamos.

Nosotros desde aquí no podemos mas que rezar por tí y llorar-te.

Tu nombre quedará grabado con letras de oro en las páginas de la Historia, y esculpido en el corazón de todos los que en vida te quisieron.

¡Señor! acógele en tu seno y dale la Paz eterna.

LUIS BARCELO

### Aparatos rojos abatidos en el mes de Agosto

Burgos—En el transcurso del mes de agosto pasado los cazas nacionales y la Artillería antiaérea han derribado los, siguientes aparatos rojos:

Día 1, al Nordeste de Flix, seis Curtis seguros.

Día 2, en el sector del Ebro, un Boeing, seguro.

Día 3, en el sector del Ebro un Katiuska probable.

Día 5, en Gandesa, un Katiuska seguro.

Día 5, en Gandesa, un Boeing seguro y dos probables.

Día 6, en las proximidades de Castuera, un Natacha probable.

Día 12, en el sector del Ebro, tres Katiuskas seguros.

Día 12, en el sector del Ebro, un Boeing seguro.

Día 12, en Cabeza de Buey, cuatro Curtis seguros.

Día 13, en la Sierra de Pandols, seis Boeings seguros.

Día 14, en la Sierra de Pandols, cuatro Boeings seguros y tres probables.

Día 15, en Prat de Compte, dos Boeings seguros.

Día 15, en Prat de Compte, un Curtis probable.

Día 19, en el sector del Ebro, cuatro Boeings seguros y uno probable.

Día 20, en el sector del Ebro, un Boeig seguro.

Día 21, en el sector de Vicalba, un Katiuska seguro.

Día 29, en el sector del Ebro, tres Boeings seguros.

Día 23, en el sector del Ebro, un Boeings seguros y seis probables.

Día 23, en el sector del Ebro, un Katiuska seguro y uno probable.

Día 24, en el sector de Villalba, un Katiuska seguro y uno proba-

ble.  
Día 24, en el sector de Villalba, seis Boeings seguros y cuatro probables.

Día 25, en el frente de Extremadura, dos Curtis seguros y dos probables.

Día 26, en el sector de , cinco cazas seguros y tres probables.

Día 30, en el sector de Extremadura, un caza seguro y tres probables.

Día 31, en el sector de Extremadura, dos cazas seguros y tres probables.

Día 31, en el sector del Ebro, dos Boeings seguros y uno probable.

Día 31, en el sector del Ebro, un Boeing seguro.

En total han sido derribados 69 aviones seguros y 33 probables.

El resumen de las actividades desarrolladas durante el mes de agosto último por la Aviación y fuerzas antiaéreas nacionales es el siguiente:

Aparatos de bombardeo derribados: Katiuskas, ocho seguros y tres probables. Natachas, uno probable. Aparatos de caza derribados: Boeing 40 seguros y 17 probables. Curtis 13 seguros y tres probables. Indefinidos, ocho seguros y 9 probables.

De estos 102 aparatos fueron derribados: En el sector del Ebro 59 seguros y 24 probables; en el frente de Extremadura. 10 seguros y nueve probables.

### Junta de Abastos

En cumplimiento de lo dispuesto por el Excmo. Señor Secretario General del Ministerio de Industria y Comercio se hace público para general conocimiento que los Hijos de Orbea S. en C. Vitoria, y La Unión de Explosivos de Bilbao venden sus cartuchos de caza tanto llenos como vacíos a los precios que regían en Julio de 1936.

Palma de Mallorca 19 de Septiembre de 1938.—III A. T.

El Gobernador-Presidente,

\*\*\*

Se pone en conocimiento del público en general que ha sido autorizada la venta de garbanzos "Sanco" procedentes de Salamanca al precio de tasa siguiente:

De mayorista a detallista:

Extra 2'70 ptas. kilo.

Especial 2'80 id. id.

Monstruo 2'90 id. id.

De detallista a público:

Extra, 3'00 ptas. kilo.

Especial, 3'10 id. id.

Monstruo, 3'20 id. id.

Palma de Mallorca, 19 de Septiembre 1938.—III A. T.

El Gobernador-Presidente,

\*\*\*

Se hace público para general conocimiento que el precio de tasa a de regir a partir del día de hoy para el aceite de oliva es el siguiente:

De mayorista a detallista 2'25 ptas. litro.

De detallista a público, 2'70 id.

Palma de Mallorca 19 de Septiembre 1938.—III A. Tr.

El Gobernador-Presidente,

### Alquilaria

casa planta baja o piso, con tres habitaciones, comedor y cocina, suelo de mosaico, electricidad y Agua.

Para informes en esta imprenta.

### Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 20

Se celebró sesión ordinaria bajo la Presidencia de D. Antonio Obrador con asistencia de 9 Concejales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las instancias de obras presentadas por los vecinos Pedro J. Artigues Fiol, Antonio Tugores Adrover y Jaime Roselló Roig.

Se enteró la Comisión de las propuestas presentadas por el Sr. Aparejador.

Se acordó la proposición de la Comisión de obras, sobre las reparaciones del edificio de la Escuela de Son Negre.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se concedió el traslado de residencia solicita por Antonio Vaddell.

Se acordó delegar al Sr. Alcalde para que lleve a efecto varias gestiones relacionadas con la farmacia municipal.

Se acordó continuar en las listas de beneficencia a la vecina Antonia Oliver Sol.

Y se levantó la sesión.

### EDICTOS

Don Antonio Obrador Caldentey, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Felanitx.

HAGO SABER: Que por orden del Sr. Comandante Militar de Marina de esta isla se dispone:

1.º—Que en los días 22 al 28 del mes actual deberán incorporarse todos los inscritos de Marina del tercer trimestre del reemplazo de 1927, entendiéndose por tercer trimestre los nacidos desde el 10 de Julio al 9 de Octubre de 1907.

2.º—Igual presentación y en las mismas fechas efectuarán los inscritos pertenecientes a dicho reemplazo, que perteneciendo a la inscripción marítima de otras provincias se encuentren en esta isla.

Los que no efectuen su presentación antes de terminar este plazo serán considerados como desertores al frente del enemigo y juzgados en juicio sumarísimo.

Dado en Felanitx a veinte y dos de Septiembre de mil novecientos treinta y ocho.—III T.

DON ANTONIO OBRADOR, ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO FELANITX.

HAGO SABER: Con el fin de dar cumplimiento a las órdenes recibidas del Ministerio de Agricultura, se ordena a los ganaderos y vecinos en general de este término, que presenten en esta Alcaldía una declaración jurada de existencias de ganado caballar, mular, asnal, aves de corral, conejos, palomas que posean, a cuyo efecto se facilitarán los consiguientes formularios.

A fin de dar mayor facilidad al público y para mejor cumplir su cometido, se fijan los días y horas que a continuación se expresan.

Los habitantes del casco de la población y extraradio lo efectuarán del día 26 al 30 del corriente de 8 a 12 de la mañana, en el Cuartelillo de la Consistorial; y de 3 y media a 6 de la tarde, en el edificio del Matadero Municipal.

En los caseríos y aldeas pasará una comisión compuesta de un Sr. Veterinario y un subalterno que llevará efecto este servicio en los días y horarios siguientes.

## Colegio Municipal de Felanitx

Hasta el día 28 del presente mes de Septiembre podrán los alumnos de enseñanza colegiada matricularse en el Colegio Municipal de Segunda Enseñanza de Felanitx para el curso de 1938-1939.

El curso quedará abierto el día 3 del próximo Octubre.

Se advierte que sólo tendrán derecho a las prerrogativas de alumnos de enseñanza colegiada todos y solo los que hagan el curso completo en el Colegio y se matricula a su debido tiempo.

Para informes: Secretaría del Colegio todos los días laborables de 10 a 12.

El Secretario,  
JOSE BAUZA Pbro.

Felanitx 20 Septiembre 1938,

Cas Concos día 26 (lunes) a las 9 de la mañana.

El Carritxó día 27 (martes) a las 8 de la mañana.

La Horta día 27 (martes) a las 9 de la mañana.

Porto Colom día 27 (martes) a las 4 de la tarde.

Son Prohens día 26 (lunes) a las 9 de la mañana.

Son Calderó día 27 (martes) a las 9 de la mañana.

Son Mesquida día 28 (miércoles) a las 9 de la mañana.

Son Negre día 29 (jueves) a las 9 de la mañana.

Los locales designados para llevar a efecto a dicho servicio, en los citados caseríos y aldeas, serán los de las escuelas respectivas, excepto Cas Concos y La Horta que los designarán sus Alcaldes Pedáneos.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Dado en Felanitx a 23 de Septiembre de 1938.—III. T.

### Jóvenes

¿Queréis amar de veras a la Acción Católica.

Meditad el "Curso breve de A. C." en el que encontraréis bien detallada lo que es la A. C. y a que fin se dirige.

De venta Loc. A. C. de 5-7 tarde.

### Organizaciones Juveniles

(Sección Femenina)

AVISO

Participa a todas sus afiliadas, que el día 15 de Octubre próximo termina el plazo para la renovación, del carnet y que todas las camaradas que en dicha fecha no lo hayan renovado serán bajas en dicha Organización.

LA JEFE LOCAL.

### Suscripciones al

ABC de Sevilla

### Flecha

La gran Revista INFANTIL

De venta en la Editorial Ramón Lluís.

### Los Previsores

#### Del Porvenir.

#### AVISO

Hace público que todos los pensionistas que no hayan cobrado el 2.º trimestre del año 1936, pueden pasar a cobrar los días 26, 27 y 30 del corriente.

También se avisa a todos los asociados que no hayan abonado seis mensualidades, se sirvan abonarlas antes de fin del corriente mes y todas las que no hayan satisfecho ninguna mensualidad, si no satisfacen seis mensualidades antes de fin de mes serán baja en dicha asociación según consta en los Estatutos.

Días de oficina 26, 29 y 30 del corriente de las 8 a las 12 de la mañana, en la calle Jaime I, n.º 1.

El Representante,

Francisco Manresa.

## Deportivas

Lector amigo: Vamos a hablar un poco de futbol. Hace ya tanto tiempo que no hemos hablado de ello que va a parecerse un poco extraño; pero como se dice vulgarmente que a cada santo le llega su fiesta, han pasado ya un poco los calores, se vislumbra para pronto el aplastamiento de la chusma roja y a pasos agigantados vamos hacia la normalización de la vida española. Por esto no debe extrañar a nadie que entre los medios futbolísticos se preocupen de la organización para el próximo campeonato y se hayan hecho todos los medios posibles para acoplar un conjunto de jugadores que mantengan al nivel necesario, mejorándolo si es posible, al que tiene el equipo felanigense.

Es hora pues de que los aficionados al noble deporte del balón demos nuestro entusiasmo hacia el equipo titular de nuestra Ciudad aportando como siempre nuestro estipendio mensual con cuya ayuda ha de organizarse la próxima temporada.

Una de las serias dificultades que se han presentado ha sido la falta de jugadores; pero afortunadamente se ha logrado la aportación a nuestras filas de una serie de elementos que mantendrán, por su valía, bien en alto el pabellón del deporte felanigense. A no dudar podrán a contribución sus grandes entusiasmos en escalar uno de los primeros puestos en la próxima contienda y con sus ímpetus juveniles y conocimientos deportivos nos proporcionarán buenas tardes de futbol.

A no regatear pues nuestros esfuerzos, a ayudar al Gimnástica

con nuestra aportación material y nuestro entusiasmo, con nuestros aplausos y nuestros vitores, al conjunto de jugadores que defendiendo los colores de nuestra bandera deportiva honran a la ciudad orgullo y Andalucía de Mallorca.

Mañana a las cinco de la tarde en el campo del Torrentó, gran partido de futbol entre los Cadetes de Luchmayor contra los Cadetes de Felanitx.

Cuyo partido a despertado gran interés entre los aficionados por los igualdad que existe entre los dos equipos.

## CULTOS

### En la Parroquia.

El próximo miércoles después del Rosario se cantarán solemnes completas en honor del Arcangel San Miguel Titular de nuestra parroquia.

Jueves a las diez y media Tercia cantada y misa solemne con sermón ocupando la sagrada cátedra el Rdo. Sr. D. José Bauzá, vicario de la parroquia.

Por la tarde vísperas solemnes.

### En San Alfonso

Mañana se celebrará fiesta dedicada a San Gabriel de la Dolorosa.

A las 8:30 Misa de Comunión para los Cruzados del Amor Divino. A las diez, Tercia cantada y Misa Mayor con sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló T. O. R.

Por la tarde, a las cuatro y media, Vísperas y ejercicio.

Por la noche, Rosario, sermón por el mismo orador y ejercicio al Santo.

## De Sociedad

### De viaje

Para pasar quince días de permiso con su familia, llegó el pasado lunes procedente del Continente nuestro particular amigo el Capitán de Artillería Don Juan Obrador Tauler.

Procedente de la Península ha llegado a esta ciudad nuestro amigo el Teniente de Artillería Don Gabriel Estelrich Barceló, al objeto de pasar unos días al lado de sus familiares.

También llegó ayer procedente de Vinaroz nuestro camarada el Sargento de Infantería Matías Capó, con objeto de pasar unos días al lado de sus padres.

Al darles la bien venida deseamos les sea grata la estancia entre nosotros.

### Natalicio.

El hogar de nuestro amigo Don Pedro J. Adrover se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa niña, tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado.

Reciba la familia Adrover nuestra enhorabuena.



## Domingo

El gran semanario nacional.

De venta en

Editorial Ramón

Lluís.



# La Guerra

**Día 16.**—Sin novedad dignas de mención.

Por nuestra aviación, ayer fueron bombardeados los objetivos militares de Puerto de Amerí.

**Día 17.**—Sin novedad dignas de mención.

Por nuestra aviación, ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, causando explosiones e incendios en los muelles, almacenes y estación marítima del ferrocarril.

**Día 18.**—En el día de hoy por nuestras tropas, han sido rechazados algunos ataques del enemigo contra nuestras posiciones avanzadas de los sectores de La Puebla de Valverde y de Sarrión. También hemos rechazado ataques en algunas de nuestras posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro, hemos vencido la resistencia enemiga, rectificando nuestro frente de vanguardia, ocupando una línea de trincheras, causando al enemigo gran número de bajas, habiendo recogido más de quinientos muertos y hociéndoles muchos prisioneros.

Por nuestra aviación en la noche del 16 al 17 fué bombardeado el aeródromo de Prat del Llobregat alcanzando los hangares incendiando dos aviones rojos.

Han sido bombardeados los muelles de Gandía en los que había material de guerra y la fábrica de municiones de Denia.

**Día 19.**—En los sectores de Villafranca del Córdoba y Villa del Río, las fuerzas rojas han atacado algunas de nuestras posiciones siendo totalmente rechazados y dejando delante de nuestras líneas gran número de bajas.

También hemos rechazado, con gran número de bajas los ataques rojos de los sectores del Alto Buitre y de la Muela de Sarrión.

En el sector del Ebro, hemos desalojado al enemigo de varias líneas de trincheras y de importantes posiciones, en las que ha abandonado gran número de muertos.

Por nuestra aviación en el día de ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Tarragona, Alicante y Mahón.

**Día 20.**—En el día de hoy hemos rechazado los intentos de ataque del enemigo contra nuestras posiciones de los sectores de Peña del Diablo y San Roque, causándole muchas pérdidas.

En los sectores de Peña Blanca y Manzaneda de Teruel como asimismo en algunos de Andalucía han atacado los rojos siendo brillantemente rechazados, hemos asaltado toda la línea de resistencia enemiga en un frente de varios kilómetros, haciéndoles varios centenares de prisioneros.

Se han recogido muchísimos cadáveres de los rojos y mucho armamento y material el cual todavía no ha podido clasificarse, solo en uno de los centenares de resistencia enemiga hemos cogido 44 fusiles emetralladores.

Nuestras baterías antiaéreas han derribado un avión rojo.

**Día 21.**—En el día de hoy ha continuado nuestro avance en el sector del Ebro, habiendo ocupado la zona de atrincheramiento en un frente de más de 3 kilómetros de los rojos. Guarniciones enteras han caído en nuestro poder, el número de prisioneros no se conoce aún exactamente pero pasa de varios centenares, habiéndole cogido muchos muertos.

El enemigo en la ofensiva del

Ebro ya lleva más 50 000 bajas y entre ayer le hemos hecho 5.000 bajas y muchísimo material.

La grave situación de los rojos que pasaron el Ebro les ha inducido a ordenar desesperados ataques en otros sectores, donde se estrellan las fuerzas rojas, sufriendo grandes pérdidas. Así en la Sierra de Javalambre, sector de Manzanera, los ataques a nuestras posiciones les han ocasionado un gran número de bajas, y en los frentes de Andalucía, sector Villafranca, Villa del Río, Valenzuela y Puerto Calatravino han sufrido un gran quebranto, cogiéndoles más de 500 muertos y 150 prisioneros.

Por nuestra aviación, ayer fueron derribado en combate aéreo 4 aviones enemigos, hoy 3 en combate aéreo y uno por los antiaéreos.

En la noche del 18 al 19 bombardeamos los objetivos militares del puerto de Almería, y en la 19 al 20 otra vez el mismo puerto y el aeródromo de San Javier, en los que incendiaron hangares y depósitos de gasolina.

**Día 22.**—En la sierra de Javalambre, sector de Manzanera, ha continuado la batalla que los rojos empezaron en nuestras avanzadas en donde en tres días de combate han dejado mas de dos mil muertos y un gran número de heridos.

La acción llevada a cabo por fuerzas legionarias y nacionales sobre las líneas en que los rojos se habían establecido ha sido coronada por el más rotundo éxito donde hemos arrollado y castigado duramente al enemigo quedando en nuestro poder la zona de Caseta del Pescador y las cotas 1451, 1446, 1512, 1534, 1482, 1386 y 1389, Masía de Don Pedro, 495 muertos y más de 400 prisioneros.

Más al Oeste, en la Zona de las cotas 1560, 1451 y 1571 más de 450 muertos y cerca de 300 prisioneros. En la zona de Alto Ave y Alto del Buitre, cotas 1742 y 1703 también hemos causado un gran desgaste al enemigo al que las fuerzas legionarias les han causado más de mil muertos y gran cantidad de prisioneros, dejando gran cantidad de material y armamento que no hemos podido recoger todavía.

Entre los muertos, figura un Capitán francés cuya documentación se ha recogido.

En el sector del Ebro, ha seguido nuestro avance que han conseguido todos los objetivos señalados por el mando, ocasionando, al enemigo gran cantidad de bajas habiendo recogido mas de 400 muertos en una sola de las posiciones conquistadas, y los prisioneros hechos en este sector pasan de 300.

Por nuestra aviación, en combate aéreo han sido derribados hoy cinco (Curtis) y un (Boeing) rojos.

En el día de ayer además de los que hicimos constar en el parte fueron derribados en combate aéreo otros dos aviones rojos seguros y cinco probables.

El día 20 fueron bombardeados los objetivos militares de Alcoy, y el puerto de Gandía, y ayer los del puerto de Mahón y los altos, Hornos y la estación de ferrocarril de Sagunto.

## OBREROS

Alfarería AMOROS necesita jóvenes de 12 años para arriba



## TEATRO

## PRINCIPAL

Sábado 24 Septiembre 1958, III T. noche a las 9  
Domingo 25 tarde a las 5'45, noche a las 9

### PROGRAMA EXTRAORDINARIO

CLARA BOW en

# H O O P - L A

y JAMES CAGNEY en

# DIABLOS

# DEL AIRE

(Hablada en español)

Sábado próximo: **VIAJE DE HITLER A ITALIA**



## EL OCULISTA

L u i s P o m a r

Abrirá al público de Felanitx nuevamente su despacho el domingo 18 corriente en el mismo domicilio de Plaza del Arrabal 3 pral.

## Nicolás Ticoulat

MEDICO y ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Protesis en general

Consulta de 10 a 12. - Torre, 20

## Contratistas :: Propietarios

emplead en vuestras obras

## CANTONS de la "COMESMA"

Calidad superior — precio mínimo

Viuda de RAFAEL MESTRE